

Fecha Sección Página 10.12.2009 Negocios 7

# Va México por plan climático

> Elabora propuesta, junto con 3 países más, para financiar la lucha por mejorar ambiente

#### José Eseverri

El Gobierno de México, junto con los de Reino Unido, Noruega y Australia elabora una propuesta para crear un mecanismo de financiamiento en la lucha contra el cambio climático.

El documento de trabajo, del cual se ha dio a conocer un borrador, pretende reunir las propuestas de financiamiento que se habían lanzado previo a la conferencia en Copenhague, bajo un solo frente.

Fuentes cercanas a la delegación mexicana confirmaron que México trabaja en el documento junto con los otros tres países, aportando algunos principios de la iniciativa del Fondo Verde.

El documento plantea una serie de principios, como la propuesta de un fondo climático multilateral, sugiere los mecanismos que lo gobernarían y da énfasis en la importancia del financiamiento privado y los mercados de carbono junto con recursos públicos.

"La propuesta de un fondo de fondos o Fondo Verde como ha sido planteado por México está generando consensos", se destaca en el borrador. El Gobierno de México ha propuesto que las aportaciones de los países al fondo se definan

tomando en cuenta aspectos como el PIB, emisiones, población e intensidad de carbono (emisiones por unidad de PIB).

México ha propuesto que el Fondo Verde deberá tener una junta directiva con representación equitativa de países desarrollados y en desarrollo, con una estructura transparente por parte del Gobierno.

Para garantizar su eficacia, la administración del fondo deberá ser entregada a una institución financiera internacional, mientras que la entrega de recursos se daría a través de una entidad designada por cada País

El tamaño del fondo será parte del acuerdo final que se alcance en Copenhague, pero el documento señala que el financiamiento requiere ser aumentado de inmediato y con un alcance posterior al 2012.

El proyecto identifica dos fuentes de financiamiento sobre las cuales espera construir un consenso entre los países: la propuesta noruega de subasta de permisos de emisiones y el uso de instrumentos de cobro a la aviación y la navegación como fuentes de ingreso.

Uno de los asuntos clave que se destaca en el documento es la necesidad de conseguir que el financiamiento fluya de manera inmediata, luego que se alcance un acuerdo político vinculante.

Los países firmantes también hacen un llamado a reformar el mercado de carbono para ampliar la transferencia de inversión privada de países desarrollados hacia países en vías de desarrollo.

### Calientan finanzas

147,000

MILLONES de dólares al año hacia 2020 requerirán los países en desarrollo para reducir emisiones.

## 7,000

MILLONES de euros han acordado como pago adelantado entre 2010 y 2012.

## 10,000

MILLONES de dólares anuales es la cantidad que México ha propuesto para el arranque del Fondo Verde.

El financiamiento requerirá ser escalable de forma significativa y urgente, iniciando rápido y aumentando con el tiempo. Debe ser predecible y de la suficiente escala para cumplir con las futuras necesidades. El financiamiento privado y los mercados de carbono deben jugar un rol complementario.



Página 1 de 1 \$ 46308.52 Tam: 233 cm2 FGARCIA